輝け和泉こはく学園 『夢に向かって輝き合える子』 和泉市立国府小学校 『すべてに愛を分かちつゝ』

国府だより

10 月号

教育目標:いつも笑顔、光り輝く子どもの育成

めざす児童像:主体的に 考え判断し 行動できる子《よくきく子・よくみる子・やさしい子・げんきな子》

コロナ対応とGIGAスクール構想

石村 和彦

令和 3 年 9 月 30 日

先日は、初めてのリモート参観を実施しました。保護者の皆様にもご協力いただき、本当にありがとうございました。ご存知の通り、子どもたち一人ひとりにPC端末が配られたわけですが、この機会に、その背景について説明させていただきたいと思います。平成元年に、荻生田文部科学大臣より「ICT環境の実現」に関するメッセージが発信されました。そこには「PC端末は鉛筆やノートと並ぶマストアイテムであり、今や社会のあらゆる場所でICTの活用が日常的になっている中、子どもたちの可能性を広げる場所である学校が、時代や世界から取り残されるわけにはいかない」と書かれています。つまり、たまたまコロナ禍に見舞われたので実現が早まりましたが、本来はコロナ対応のためではない、もっと大きな意図を持ったものだということです。

一方、この9月は全国的に感染者集も増大し、保護者の皆様にもご心配をおかけしたことと思います。国府小学校では、教職員へのICT研修を積み重ねることで、いち早くリモート授業、リモート参観等を取り入れ、コロナ対応としても活用させていただきました。職員も急な対応でまだまだ慣れていない面があり、ご迷惑をおかけしたこともあるかと思いますが、これからもコロナ対応のみならず、本来のICT活用の重要性を踏まえつつ、教育への活用を進めてまいります。

この変化に対応するには、保護者の皆様にもご協力いただくことになります。 とりあえず、IDパスワード、ログインパスワード等の情報は大切ですので、 無くさないように保管していただきますようお願いします。また、ICTに限 らずですが、学校での様子はブログにて発信していますので、御覧いただき、 子どもたちをはげましていただけたらと思います。よろしくお願いいたします。

□□□ 二学期の行事等について □□□

いよいよ、緊急事態宣言が解除される運びとなりました。それを受けて、コロナ 対策にも留意しつつですが、宿泊を伴う修学旅行をはじめとして、できる行事は実 施してまいりたいと思っています。右の行事予定や、学年だよりからも連絡がある と思いますので、ご留意いただきたいと思います。

		国府小学校 10月学校行事 (SC:スクールカウン・	セラー来校日)
日	曜		下校時刻
1	金	いじめ防止授業づくり月間	1~2年生 1 4:4 0 ごろ 3~6年生 1 5:3 5 ごろ
2	4		
3	日		
4		集中下校	全学年14:40下校
5	火	 	1~3年生 1 4:4 0 ごろ 4~6年生 1 5:3 5 ごろ
6	水		全学年14:40下校
7	木		1~2年生 1 4:4 0 ごろ 3~6年生 1 5:3 5 ごろ
8	金	登校指導 短縮40分授業 5年校外学習 P実	1~2年生 14:00ごろ 3~4年生 14:50ごろ 5年生 15:35ごろ 6年生 12:55ごろ
9	4		
10	B		
11	月	研究授業③(5-3) 4時間授業(5の3以外)	5の3以外 13:30下校 5の3は14:00下校
12	火	クラブ②	1~3年生 1 4:4 0 ごろ 4~6年生 1 5:3 5 ごろ 1~5年生 1 4:4 0 ごろ
13	水	6年戦跡巡り	1~5年生 14:40ごろ 6年生 15:35ごろ 1~2年生 14:40ごろ
14	木		1~2年生 1 4:4 0 ごろ 3~6年生 1 5:3 5 ごろ
15	金	安全点検	1~2年生 1 4:4 0 ごろ 3~6年生 1 5:3 5 ごろ
16	1		
17	日		
18	月	市教研③ 4時間授業	全学年13:30下校
19	火	芸術鑑賞会	1~3年生 1 4:4 0 ごろ 4~6年生 1 5:3 5 ごろ
20	水	夜回り(和泉中学校区)	全学年14:40下校
21	木	sc	1~2年生 1 4:4 0 ごろ 3~6年生 1 5:3 5 ごろ
22	金	たてわり活動	1~2年生 1 4:4 0 ごろ 3~6年生 1 5:3 5 ごろ
23	#	P T A 漢字検定(希望者のみ)	-
24	П		
25	月	4時間授業	全学年13:30下校
26	火		1~3年生 1 4:4 0 ごろ 4~6年生 1 5:3 5 ごろ
27	水	体育参観	全学年14:40下校
28	木	2年遠足	1~2年生 1 4:4 0 ごろ 3~6年生 1 5:3 5 ごろ
29	金	体育参観予備日	1~2年生 1 4:4 0 ごろ 3~6年生 1 5:3 5 ごろ
30	4		
31	П		

○27日(水)の体育参観については後日詳細をお知らせします。

%11月5日(金)に授業参観(道徳公開)を予定しております。実施方法については別に連絡いたします。

※6年生修学旅行は年間計画通り11月10日(水)11日(木)に実施の見込みです。

3年生 校内研究授業

9月27日(月)5限目に、3年4組で校内研究授業※がありました。国語科「パラリンピックについてつたえよう」の単元です。(※教員向けの公開授業)

この単元の最後には、友だちにむけてパラリンピックについて伝えたいことを考え、紹介文を、感想を伝え合う学習をします。そのために、これまでに、教材「パラリンピックが目指すもの」を読み、段落ごとに、大事な言葉や文を見つけて、要約をしたり、パラリンピックについて伝えたいことを本や資料から調べ、それを文章にまとめたりする学習をしました。この日の学習は、書いた文章を友だちと一緒に推敲する学習でした。読むポイントをもとに友だちと文章を読み合いました。友だちの文章をじっくりと読み、自分の言葉でいいなと思うところ、アドバイスを伝えようとする姿が見られました。





授業後は、教員がグループごとに分かれて授業の振り返りを行いました。単元全体のつながりの中で、身につけさせたい力がついているかどうかや、児童同士が文章を読み合い、いいなと思うところやアドバイスで深めることができているか等話し合いをしました。

3年4組の授業を通して、説明文の読み取りの学習で基礎を作り、最終的に自分が伝えたいことを紹介文にまとめる学習につながっていて、単元全体が積み重なって身につけさせたい力がついていくことを感じました。また子どもたちの姿からも自分の言葉で友だちに伝えたり、友だちのアドバイスに耳を傾けたり、お互いに高め合える環境作りの大切さを感じました。今日学んだことを日々の授業につなげていきたいと思います。



